

Offenlegung gemäß Offenlegungsverordnung durch die PKDW

Artikel 3: Umgang mit Nachhaltigkeitsrisiken

Wir verfolgen verschiedene Strategien, um Nachhaltigkeitsrisiken bei unseren Kapitalanlagen zu berücksichtigen und zu minimieren.

- Auswahl von Asset Managern, die über ESG Zertifizierungen und entsprechende Ressourcen zur Risikoeinschätzung und -monitoring verfügen sowie ESG-Reportings erstellen.
- Intensives Research und Due Diligence insbesondere im Hinblick auf ESG-Faktoren beim Erwerb von Alternative Funds. Dies können Belange des Umwelt- und Arbeitsschutzes sein, Kinderarbeit, Auswirkung des Investments auf lokale Gemeinschaften, Korruption, Steuerpolitik oder sonstige relevante Faktoren.
- Die Vorlage von belastbaren wissenschaftlichen Angaben zu Emissions- und Leistungsdaten (ggf. CO₂-Emissionsdaten)
- Regelmäßige Hinzuziehung auch externer Berater im Hinblick auf Risikofragen
- Zukünftig auch ein regelmäßiges ESG-Reporting und ESG-Scoring.
- ESG-Aspekte werden bei jeder Investitionsentscheidung berücksichtigt und dokumentiert. Uns ist die Prüfung von Nachhaltigkeitsrisiken sehr wichtig und dieses Thema wird vor jeder Transaktion besprochen und idealerweise anhand von quantifizierbaren Informationen beurteilt.

Unsere Nachhaltigkeitsstrategie ist global diversifiziert. Wir verwenden als Benchmark z.B. den MSCI World SRI Leaders Index, der bereits einen besonderen Schwerpunkt auf Nachhaltigkeit setzt und ausreichend groß und liquide ist, um das Nachhaltigkeitsthema im Sinne der Anleger geeigneter zu vertreten, als es bei kleineren Spezialfonds der Fall wäre. („large cap ESG bias“.)

Artikel 4: Nachteilige NH Auswirkungen auf Rendite (opt-out)

Aufgrund der momentan in vielen Bereichen noch unvollständigen Datenbasis zu CO₂-Emissionen oder zu den Nachhaltigkeitsauswirkungen können wir im Rahmen unserer Möglichkeiten als Pensionskasse zum jetzigen Zeitpunkt noch keine aussagekräftigen Einschätzungen hierzu abgeben. Wir erweitern unsere Systeme jedoch laufend und erwarten bei Vorliegen eines entsprechenden Datenbestands hierzu zukünftig konkrete Aussagen machen zu können, weil entsprechende Daten auch für den Investmentprozess von Bedeutung sind.

Artikel 5: Vergütungspolitik

Eine Kopplung unserer Vergütungspolitik an Nachhaltigkeitsrisiken findet derzeit grundsätzlich nicht statt. Es wird jedoch diskutiert, entsprechende Komponenten zukünftig zu berücksichtigen.

19. Mai 2021